
ОТДЕЛ ВНЕШНИХ ЦЕРКОВНЫХ СВЯЗЕЙ
Московского Патриархата

Слово митрополита Таллинского и всея Эстонии
Корнилия на приеме по случаю 20-летия
его архиерейской хиротонии 15 сентября 2010 года
15 сентября 2010 года в Таллине состоялся прием по случаю 20-летия архиерейской хиротонии
митрополита Таллинского и всея Эстонии Корнилия. На торжественном мероприятии
присутствовал председатель ОВЦС митрополит Иларион. Митрополит Корнилий поблагодарил
гостей за поздравления с юбилеем и произнес ответное слово:

Я хотел бы поблагодарить всех, кто собрался сегодня на празднование юбилея, за добрые слова в
мой адрес. И самое для меня дорогое, самое ценное и радостное, что они были искренними. На
юбилеях часто поздравляют, говорят красивые речи, которые ничего не значат, однако сегодня я
услышал от вас слова, дышащие искренностью.

В этот знаменательный для меня юбилей мой взор обращается к прожитым годам. Я уроженец
Эстонии уже в пятом поколении. В Таллине я жил, учился, здесь прошла моя молодость. Я люблю
Эстонию, это моя родина, и с ней связано очень многое в моей жизни. После того, как я провел
несколько лет в заключении в мордовских лагерях за свои религиозные взгляды, я вернулся в
Эстонию, потому что хотел продолжать свое служение здесь.

Вместе с тем я всегда был искренним членом Русской Православной Церкви, потому что в
вопросах веры меня воспитала именно она. Именно в Русской Церкви Православие очень сильно
и имеет влияние в том числе и на культуру; здесь человек может почерпнуть все необходимое для
того, чтобы знать свою веру.

Русская Православная Церковь очень велика и обширна, в нее входят многие православные
народы не только русского происхождения, и поэтому Патриарх Московский именуется
Патриархом не России, но всея Руси, поскольку Русь – это более глобальное, более объемное
понятие.

Два чувства – любовь к Эстонии и верность Матери-Церкви – соединяются во мне, и пусть никто
не надеется, что я когда-нибудь изменю Русской Православной Церкви. К сожалению, такие
надежды были у некоторых наших политиков в 90-е годы, когда я стал архиереем и когда у нас
образовалась параллельная юрисдикция Константинопольского Патриархата. Но я буду всегда
верен Матери-Церкви.



Я благодарен за добрые слова, сказанные в мой адрес представителями эстонской власти, и я
знаю, что они искренни. У нас налаживаются взаимоотношения и общение с организациями
различных направлений, с разными людьми. С самого начала архипастырского служения моей
целью было уравновешивать эти отношения на основе христианской любви. И мне кажется, что
если у меня и были враги, то их с каждым днем становится все меньше.

И все-таки сегодня у меня болит сердце о том, что наша Православная Церковь, которая
количественно почти равна Лютеранской Церкви, не имеет тех прав, которые есть у остальных
конфессий Эстонии. И, к сожалению, среди нас нет главы Эстонской Апостольской Православной
Церкви – он тоже мог бы участвовать в этом юбилее. Но его здесь нет, он не настроен к нам
дружественно и, не имея прав на церковное имущество, распродает его.

Надеюсь, что мы скоро станем собственниками тех храмов, в которых молились наши предки и
которые мы сохранили, а также тех, которые были нами построены в самое сложное время бытия
Эстонской Православной Церкви Московского Патриархата.

У всех прошу молитв за нашу Церковь и надеюсь на сохранение доброжелательного отношения к
нам. У меня всегда были хорошие отношения с иными конфессиями Эстонии, особенно с
Лютеранской Церковью, и взаимопонимание со всеми, кто ее возглавлял. Спасибо за это всем, с
кем мне приходилось встречаться за годы моего управления Эстонской Православной Церковью
Московского Патриархата.

Я хочу еще раз поблагодарить Святейшего Патриарха Кирилла за внимание, которое он оказывает
нашей Церкви, в том числе и мне. Хочу с благодарностью отметить, что по его благословению на
сегодняшнее торжество приехал митрополит Волоколамский Иларион, чем еще более углубил нашу
радость. Владыка Иларион представил в Таллине прекраснейший концерт духовной музыки,
который был настолько интересным и настолько задел души людей, что о нем еще очень долго
будут вспоминать и говорить. Это событие свидетельствует о силе нашей Православной Церкви.

Источник: https://mospat.ru/ru/news/56682/

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

http://www.tcpdf.org

